

Exportaciones superan por primera vez los US\$ 100.000 millones en un año gracias a impulso minero

En un ejercicio de precios récord para el cobre, los envíos del metal rojo también llegaron a niveles inéditos y representan más de la mitad de las exportaciones del país.

DAVID NOGALES

El comercio exterior chileno cerró un 2025 que le costará olvidar. Claro, porque en medio de la incertidumbre en torno a los aranceles aplicados por Donald Trump, las exportaciones llevaron a niveles récord.

De acuerdo a los datos del Banco Central, los envíos de Chile treparon hasta los US\$ 11.285,6 millones en diciembre, la cifra más alta desde al menos 2013. Con este resultado, las exportaciones chilenas rompieron por primera vez la barrera de los US\$ 100.000, totalizando US\$ 107.004,22 millones.

Se trata de una cifra inédita e implica un salto de 7,94% en relación al registro del ejercicio anterior, cuando se llegó a los US\$ 99.165 millones.

“El 2025 marcó un hito histórico para el comercio exterior chileno, ya que las cifras nos señalan que, pese al desafiante contexto internacional, nuestro país logró un año récord en exportaciones. Este es el resultado de un importante esfuerzo público y privado que se ha llevado adelante. A lo anterior se agrega que más empresas realizaron envíos al exterior, sobre todo, las micro, pequeñas y medianas, aportando así al desarrollo económico y al empleo”, dijo la subsecretaria de la Subrei, Claudia Sanhueza.

EL PODER DEL COBRE

Tal como lo había adelantado Pulso, las exportaciones mineras llegaron a los US\$ 63.252,7 millones el año pasado, lo que supone el 59,11% del total.

Buena parte de esta cifra se explica, a su vez, por el cobre, cuyos envíos también llegaron a niveles récord, en sintonía con el precio del metal rojo que ha roto sucesivos máximos históricos en las últimas semanas.

Solamente en diciembre, el valor de las exportaciones de cobre llegó a los US\$ 5.830,25 millones, lo que representa un fuerte salto de 36,1% en relación al mes

COMERCIO EXTERIOR CHILENO



FUENTE: Banco Central



anterior y de 26,3% respecto a diciembre 2024.

Con este resultado, el valor de los envíos de cobre llegó a un récord de US\$ 55.187,83 millones al cierre de 2025.

Le siguen en relevancia el crecimiento en las ventas al exterior del oro (US\$ 3.180 millones), el concentrado de molibdeno (US\$ 807,68 millones) y el carbonato de litio (US\$ 1.903,33 millones).

El valor de las cerezas

El sector frutícola anotó exportaciones récord por US\$ 8.630 millones, marcando un alza de 1,3% frente a 2024.

Las cerezas frescas alcanzaron los US\$ 3.380 millones, posicionándose como la principal fruta de exportación del país, representando el 39% de las exportaciones del sector.

Además, el dinamismo del sector fue liderado por las avellanas, nueces, paltas, limones, kiwis, arándanos, manzanas, almendras, nectarines, clementinas, castañas, zarzaparrillas, granadas, mandarinas y cranberries.

Las ventas al exterior de la industria de los alimentos mantienen su impulso al

alza, alcanzando los US\$ 13.610 millones en 2025, lo que significó un crecimiento de 6,1%, exhibiendo su máximo nivel anual.

Ello, sustentado en las exportaciones de 600 diferentes tipos de alimentos que Chile exportó en 2025, entre los que destacan: salmónidos, jurel congelado, filetes de jibia congelados, arándanos congelados, leche en polvo, ciruelas deshidratadas, jugo de manzana, pasas, leche condensada y queso gouda.

EXPORTACIONES DE SERVICIOS EN RÉCORDS

En 2025, las exportaciones de servicios también alcanzaron un hito histórico, con prestaciones al exterior por US\$ 3.190 millones. Este monto significó un alza de 11,2%, en relación con 2024, y consolidó cinco años de crecimiento sostenido en el sector.

De acuerdo a Subrei en base a los datos del Banco Central, durante el año pasado se realizaron 194 distintas prestaciones de servicios al exterior, con 97 de ellas mostrando alzas respecto a 2024.

Los servicios que lideraron las exportacio-

nes en 2025 fueron el hosting de sitios web, con US\$ 348 millones; el mantenimiento y reparación de aeronaves, con US\$ 297 millones; y el apoyo técnico en computación e informática vía internet, con US\$ 208 millones.

LAS IMPORTACIONES

Las importaciones por su parte llegaron a los US\$ 92.662 millones en el 2025, lo que supone un alza de 10% frente al año anterior. La cifra, no obstante, no alcanzó a superar el récord de 2022 cuando las importaciones superaron los US\$ 102.000 millones.

Con estos resultados, el intercambio comercial de Chile sumó US\$ 199.667 millones en 2025, esto es un incremento de 8,9% con respecto al año 2024 (+US\$ 16.240 millones).

Así las cosas, la balanza comercial del país registró un superávit inédito de US\$ 20.795 millones el año pasado. Solo en el mes de diciembre el saldo positivo ascendió a un récord de US\$ 3.594,25 millones.

El valor de las exportaciones chilenas y el intercambio comercial del país viene subiendo de manera sistemática en el tiempo y tienen como telón de fondo los variados tratados de libre comercio que ha suscrito el país con los principales bloques económicos del mundo.

“Su amplia red de tratados ha facilitado el acceso a mercados y la incorporación de más empresas al comercio exterior. La guerra comercial internacional ha ayudado a Chile indirectamente, pues ha reforzado la demanda por proveedores confiables de minerales estratégicos”, dijo Gustavo Díaz, economista del Instituto Libertad. ●

LA TERCERA

LT